
En poco más de tres años, Agustín Guili-
sasti e Ignacio Gutiérrez, ambos socios de
Cabify en Chile, han posicionado a Hu-

manForest como una de las startups de micromo-
vilidad de más rápido crecimiento en Europa.
Con su plataforma de 15 mil bicicletas
eléctricas compartidas ya tienen un
40% de participación de Londres, ciu-
dad que en 2024 se convirtió en el
mercado más grande en e-bikes com-
partidas del mundo. Esto los llevó a
ubicarse como el operador número
dos a nivel mundial de este negocio,
solo superado por Lime (Uber), dice
Guilisasti según un estudio global.

En términos de resultados, cerra-
ron 2024 con ventas por US$ 40 mi-
llones, 300% más que en 2023, y un
Ebitda por sobre US$ 1millones. Para
2025 esperan llegar a los US$ 100 mi-
llones en ventas y un Ebitda en torno al
8% y 10%. “Hoy la compañía es sustenta-
ble por sí misma, por lo tanto, el crecimiento
ahora es para comprar activos, ya que el flujo
de caja nos da para pagar la operación y com-
promisos financieros”, dice Guilistasti. A lo
que Gutiérrez agrega: “La relación que logra-
mos entre Ebitda versus ventas es súper bue-
na, porque estamos recién en nuestro tercer
año de operación, lo cual nos permite proyec-
tar mayores cifras y lograr la meta de 2025”. 

Expansión

Con más de un millón de usuarios registra-
dos en la plataforma, 1,2 millones de trayectos
al mes y los positivos resultados financieros,

los socios señalan que llegó el momento de la
expansión. “Nuestro foco siempre fue buscar
primero la rentabilidad antes que el creci-
miento explosivo. No es fácil, incluso nos
complicó en algún momento cuando tuvimos
que levantar capital, pero el ecosistema cam-
bió y nos dio la razón”, dice Guilisasti. 

“Un tema clave es el foco, porque es ‘sexy’
abrir varios mercados, pero al final este negocio
se trata de generar negocio y Ebitda. También
es importante buscar un mercado lo suficiente-

mente grande. Nosotros vimos la oportuni-
dad en Londres hace cuatro años y hoy es el
mercado más grande en micromovilidad de
Europa y el mundo”, añade Gutiérrrez

En ese contexto, se enmarca la oferta
que presentaron en diciembre pasado en
París, para participar de la licitación que
está llevando a cabo la municipalidad de
la capital francesa. Los fundadores co-
mentan que están compitiendo con otros
cinco operadores, y que el proceso debie-
ra resolverse en marzo, cuando la autori-
dad seleccione a los tres nuevos operado-

res de e-bikes compartidas.
Si ganan la licitación de París,

en los planes está levantar capi-
tal. “Estamos trabajando con
algunos fondos para preparar
la serie B. El monto aún no lo
hemos definido, pero debiera

estar en torno a los US$ 20 mi-
llones”, dicen. La mayor parte de

los recursos será destinada a flota,
ya que además de las Forest tradicio-

nales, sumarían nuevos modelos, por ejem-
plo, para que anden dos personas, o con so-
portes para llevar a niños y otras para male-
tas de hasta 20 kilos. 

Además, firmaron un acuerdo con Bird,
operador de micromovilidad de EE.UU. y con
presencia en Europa y Asia, para compartir
sus tecnologías, de manera que los usuarios
puedan acceder al arriendo de bicicletas con su
app. Primero será para los visitantes de Bird
que lleguen a Londres y luego ellos harán lo
mismo con sus usuarios. Esto les permitirá
ampliar su presencia internacional sin necesi-
dad de inversión en activos. La idea, agregan,
es firmar más alianzas con otros operadores.

Segundo mayor operador de e-bikes,
alianza con Bird y licitación en París: la
ruta de dos emprendedores chilenos 

NUEVOS NEGOCIOS:

En 2021, Agustín Guilisasti e Ignacio Gutiérrez lanzaron en Londres la firma de bicicletas eléctricas

compartidas, HumanForest. Al cierre de 2024, ya operan 15 mil unidades y ventas por US$ 40 millones.

MARISA COMINETTI

Los fundadores de HumanForest:
Agustín Guilisasti e Ignacio Gutiérrez 
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Se rumorean movimientos y transaccio-
nes en dos de las casas de moda más famo-
sas de Italia: por un lado, Prada, y por el
otro, Versace.

De acuerdo con un artículo del periódico
italiano Il Sole 24 Ore, el holding Capri eva-
lúa la venta de Versace a Prada como parte
de una operación más amplia.

En 2018, Capri Holdings adquirió Versa-
ce. También tiene otras marcas, como
Jimmy Choo y Michael Kors. 

Los problemas para Capri se precipitaron
luego de que su anunciada fusión con otro
grupo, Tapestry (dueño de marcas como
Coach, Kate Spade y Stuart Weitzman), fue-
se bloqueada en octubre en un tribunal de
Manhattan. La entidad judicial aludió a un
riesgo de monopolio. 

La alianza por US$ 8.500 millones había
pasado el filtro europeo, recuerda Il Sole 24
Ore, pero según el juzgado neoyorquino
habría debilitado la competencia.

A las complicaciones con esa transacción se
suma un debilitamiento del mercado del lujo.

Prada, asociada a Miuccia Prada y Patri-
zio Bertelli, ya había sondeado Versace en
2018. Aquella vez el negocio sí prosperó,
pero para Capri.

En todo caso, el medio italiano plantea que
el interés por Versace no recae en forma ex-
clusiva en Prada. Habría otros actores que es-
tarían explorando una compra, en especial
fondos de capital privado. Antes, de hecho,
ha habido interés de otros actores, como Exor
(familia Agnelli-Elkann) y Kering.

Prada evalúa 
la compra 
de Versace

Donatella Versace es la hermana de Gianni
Versace, fundador del imperio de moda y que fue
asesinado en 1997.
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“Fue bien recibido su mensaje”, con-
taba uno de los mil destinatarios
de la carta interna que envió el
presidente de LarrainVial (LV),

Fernando Larraín Cruzat, el jueves.
La misiva tiene un sentido de timing: el lunes

el Ministerio Público formalizará a 13 personas
por el caso Factop, entre ellos, a ocho ejecutivos
de LarrainVial, por una serie de delitos que van
desde la administración desleal hasta la estafa e,
incluso, lavado de activos. En paralelo, LV inició
un programa de reparaciones a quienes la corre-
dora STF Capital (de los hermanos Sauer) habría
“estafado” —según acusa— en los aportes al
controvertido fondo Capital Estructurado I con
el cual se financiaron deudas de Antonio Jalaff.

Según quienes saben de la historia del mensaje
de Larraín del jueves, “se le ocurrió a él”. Una
fuente de la compañía menciona que “todo este
caso ha dolido mucho y lo que hace Fernando es,
de alguna manera, salir a defender a su gente”.
En la firma se comenta que temen que haya dic-
tación de medidas cautelares contra uno o varios
de sus ejecutivos y socios.

“Esa certeza”

“Tenemos la plena convicción de que ningún
integrante de LarrainVial ha cometido algún ac-
to irregular, ni menos aún un delito”, enfatiza de
entrada Larraín en su mensaje. 

“Esta certeza proviene no solo desde la con-
fianza y el conocimiento que tengo de Andrea
Larraín, Andrés Bulnes, Claudio Yáñez, Felipe
Porzio, Jaime Oliveira, José Correa, Manuel Bul-
nes y Sebastián Cereceda, sino también porque
no tenemos ningún antecedente que sustente la
acusación. Por el contrario, sabemos que se hi-
cieron las cosas bien, cumpliendo con los proto-
colos y estándares establecidos por LarrainVial,
los cuales están estrictamente apegados a la re-
gulación vigente”, continúa.

En el párrafo siguiente reitera que “esa certe-
za” los llevó al programa de reparación “para los
clientes que fueron engañados por STF Capital
Corredores de Bolsa, usando nuestro nombre.
Sabemos que no tenemos responsabilidad algu-
na en ese engaño, pero muchas de esas personas
tomaron la decisión de invertir guiados por el
respaldo que representa nuestra marca (la que
fue utilizada de manera malintencionada)”. 

LV luego amplió la querella contra los so-
cios de STF.

Internamente, en LarrainVial han revisado
papeles y comunicaciones. Y han concluido, en-
tre cientos de reuniones, que efectivamente hu-
bo un evidente error al escoger a los Jalaff como
socios en el fondo Capital Estructurado I, dadas
las presuntas operaciones con facturas falsas
—entre otras supuestas infracciones— que rea-

lizaba Factop con los Sauer.
“Mirando en retrospectiva”, dice Larraín en

su carta, “surgen muchas preguntas sobre si de-
beríamos haber tomado decisiones diferentes o
si estas medidas debieron haberse implementa-
do con mayor rapidez, o si corresponde reparar
considerando que no somos responsables. Inclu-
so, se nos pregunta por qué nos vinculamos con
los querellados desde un comienzo. Son todas
consultas válidas”. 

“Días muy duros”

Tras esa introspección, el presidente de LV
avanza hacia la parte más sentida de su comuni-
cación interna.

“Se nos vienen días muy duros. En lo personal,
los ocho formalizados —y sus familias— van a es-
tar expuestos a los medios y a las redes sociales
mientras dure el proceso de formalización, lo cual
será —por decir lo menos— ingrato y humillante.
Ser acusado injustamente y con exposición mediá-
tica es un castigo que nadie merece. Aprecio y ad-
miro en ellos la entereza y lealtad con la que en-
frentan esta situación y espero sinceramente que
sea un proceso que termine lo más rápido posible.
Los ocho cuentan con el respaldo de LarrainVial”.

Agrega: “También habrá cuestionamientos a
nuestra marca y a nuestra empresa. Los invito a
acercarse a cualquiera de los socios o líderes de
equipos en caso de que tengan dudas o comenta-
rios. En el alto tráfico de información circulando,
hay mucha noticia que a veces es incorrecta o
abiertamente falsa, por lo cual puede haber pre-
guntas o inquietudes que les surjan. Por favor,
no tengan problema en hacerlas”. 

Al ir cerrando, vuelve a respaldar a los acusa-
dos: “Está claro que ninguno de los ocho inte-
grantes de nuestro equipo pondría en juego ni su
reputación personal ni la de nuestra empresa
por esta operación. Esperamos comprobarlo en
todas las instancias que corresponda”. 

Fernando Larraín: 
“Ser acusado injustamente y con

exposición mediática es un castigo
que nadie merece”

“VIENEN DÍAS MUY DUROS”, DICE EL PRESIDENTE DE LARRAINVIAL A SUS EMPLEADOS

Fernando Larraín Cruzat, presidente de LarrainVial.
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¿OBSTÁCULOS TRIBUTARIOS?

“Esto es una locura… todos luchando contra la
informalidad y estas trabas son insólitas”, posteó
ayer Juan Pablo Swett, al comentar la carta
publicada en “El Mercurio” de Tomás Rivera, quien
cuenta las trabas del SII a los emprendedores
según su reciente experiencia. Los comentarios se
sumaron rápidamente, como el de Swett, presi-
dente de la Multigremial Nacional de Emprende-
dores. Casi 800 reacciones, sobre 160 comenta-
rios y 60 reenvíos sumaba hasta ayer la publica-
ción. La mayoría coincidió. Roberto Camhi, por
ejemplo, comentó: “El SII, con lo eficiente que es
en recaudar, es juez y parte, lo que me genera una
emoción muy negativa con respecto a un servicio
que lo ha hecho muy bien en el aspecto tecnológi-
co y tan mal en la forma en la que fiscaliza y
‘acosa’ a las pymes y a las personas naturales,
exigiéndoles cosas que no pueden cumplir”.

RED
INNOVADORA
Cientos de saludos
recibió la presidenta
de Enap al sumar un
nuevo directorio, esta
vez relacionado con el
ecosistema de inno-
vación, como los
saludos de Carmen
Román y María Elba
Chahuán, quienes la felicitaron con entusiasmo.
Gloria Maldonado entró al directorio de ForoIn-
novación, junto a Ari Bermann, vicepresidente
comercial de Aramark; Andrés Zahler, experto
en desarrollo productivo, y Alexis Kalergis,
director del Instituto Milenio de Inmunología e
Inmunoterapia.

TENDENCIA
EN LINKEDIN

Juan Pablo
Swett,
presidente
de Multi-
gremial
Nacional.

B4

Gloria Maldonado, presi-
denta de Enap.
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Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

11/01/2025
  $1.854.799
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
       9,02%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
SEMANAL

Pág: 4


